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坂口市長の誕生で、議会と行政の今は？

２月の市長選挙の結果、市政担当者が交代しました 「新しい市長はどうですか？」とよく聞か。

れます。残念ながら、まだ、よくわかりません。政策の面から言えば、道路賛成、開発優先で、前

市政と大きな違いはありません 「スクラップ＆ビルド」が原則と称しているのも同じです。今後。

は財政がより一層厳しくなっていきますので、むしろ 「ビルド」のための財源がどこにあるのか、

を市民に明示してもらいたいものです。政策の優先順位を市民が納得できるものにするためには、

市民が判断できる情報の提供が不可欠です。新市長がこのあたりをどう考えているのかが、改革派

市長といえるかどうかの分かれ道です。

この間の議会での様子を見ている限り、心もとないというのが印象です。徹底した情報公開で市

民を行政の監視役にし、議会の政治的なごり押しをけん制するやり方をすればいいのに、議会の中

だけで多数派作りをしようとしているように見えるからです。

その議会ですが、３月議会の予算委員会では、私の質疑に対して野党席と与党席の両側から野次

が飛んできました。４月臨時議会での野次は共産党席からでした。私は市長答弁や討論に対して野

次りますが、質問している議員を野次ることは殆どしません。議員の質問は「議会の質問」でもあ

り、邪魔するべきではないからです。市長を擁護し、質問の矛先を鈍らせようとした「与党・共産

党」の野次を、私は見苦しいと思いました。

議会の大勢がそんな風になり、市長がそれを好都合と思ったならば、行政も議会も市民から遠い

存在になってしまいます。そんな兆候が一部に見受けられたこの間の議会でした。

お こ と わ り

今号は発行月がひと月遅れとたいへん遅くなってしまいました。新市長の誕生の評価をいち早

くお伝えする責務があると考えていたのですが、果たせませんでした。お詫びします。

市政について言えば、市長が交代したことはよかったと評価しています。市長に対する評価は上

記の通りで、まだこれからの話です。

次号は５月号として、引き続き発行する予定です。市長交代で暫定予算(３月)、暫定補正予算

(４月)、そして、本予算（５月：６月定例会の前倒し）とめまぐるしく動いていますので、ご報

告した事柄が、あまり間をおかないで変化してしまうなど、タイムリーな話題提供が困難な状況

になっています。動きの中で、そのエッセンスを抜き出すように努力していきます。お気づきの

点がありましたらお教えください。



無防備地域宣言で戦争を止めよう！

「無防備地域」という言葉を聞いたことがありますか？

「紛争当事国が無防備地域を攻撃することは、手段の日本も批准しているジュネーブ条約に

という項目があります 「無防備地域宣言」とは地域と住民の保いかんを問わず、禁止する」 。

全のために、物心ともに戦争に協力しないことを宣言し、条約のもとで戦争当事者の攻撃を抑

止しようというものです。戦争時における文民保護という考え方に根拠を置いている「戦争の

ルール」を積極的に活用するものです。

軍都広島、軍都長崎が攻撃対象になったのと同様、ゼロ戦の６割を生産していたという中島

飛行機の本拠があった武蔵野が空爆の対象になり、のどかな田園地帯に過ぎなかった西東京一

帯も大きな人的被害をこうむりました。ヒロシマに先立ち原子爆弾の投下実験が行なわれたこ

。「 」「 」 。ともわかっています 敵の軍事拠点を叩け 敵の戦闘力を奪え というのは作戦の常識です

殺されることも殺すことへの協力もしたくない私たちの選択として、無防備地域宣言を学び、

獲得していきませんか。

※主なものを掲載しています。◎森てるおの活動記録（2005年１～２月）

１月５日 駅頭議会報告（～19日） ２月２日 道路訴訟学習会

７日 スタッフ会議 ５日 環境行政フォーラム／スタッフ会議

９日 市民自治井戸端会議 ７日 会派代表者会議 ･ 住基国賠訴訟

憲法の会・駅頭宣伝 ９日 住基取消訴訟

10日 成人式 憲法の会・駅頭宣伝

12日 会派代表者会議 15日 会派代表者会議

15日 哲塾（学習会） 17日 大気汚染カプセル調査

16日 日の丸・君が代ネットワーク 19日 哲塾（学習会）

19日 議会報編集委員会 22日 道路訴訟進行協議

20日 大気汚染カプセル調査 25日 会派代表者会議

21日 三多摩議員ネット合宿（～22日） 市民の広場（～27日）

25日 憲法の会・駅頭宣伝 26日 住基学習会 ･ ストップの会

花粉症、いかがでしたか？

今年は花粉症でお困りの方が多かったようですが、実は私も、遅ればせな

がら花粉症になってしまいました。何の症状もなかったある日、愛用のミニ

バイクで出かけました。ヘルメットをかぶっただけで、顔一面に風を受けな

がら走っていたら、目のかゆみとくしゃみが止まらなくなりました。高をく

、 。くって甘く考えたせいで たいへんなことになってしまったと思っています

実は７～８年前に一度花粉症の症状が出たことがあります。そのときは甘

いものを食べ過ぎていたせいかと思い、控えるようにしたら翌年からは発症

しなくなりました。それでも今年は出てしまいました。特に夜と明け方がひ

どく、朝一番で梅生番を飲むことにしてみたら、その後その日は一日どうに

か持ちこたえることができました （ 梅生番とは梅干、おろし生姜、醤油を。

入れた中に番茶を注ぎこんだ飲み物で、体の循環がよくなります。今回はそ

れに細胞を締めるという民間療法の考え方を合わせて、塩気を強めにして飲

んでいます ）。

そろそろ皆さんは終わりかけているようですが、私の方は始まったのが遅

かった分長引くのでしょうか、まだ治らないでいます。


